

A quién seguir – Kyushu 2008

por Alexander Herrmann
Fotos por Chris Gould

El 'A quién seguir' (OTW) en 2008 ha reflejado, involuntariamente, en cierta medida el ciclo de vida de un rikishi. En enero tuvimos el lote de shin-juryo, en marzo algunos talentos de makuuchi y en septiembre los pesos pesados. Por supuesto, el ser pesado no significa necesariamente que el rikishi esté maduro (o viceversa), pero los rikishi de más edad tienden a tener más peso en sus caderas que los más jóvenes. Cerremos el ciclo de la vida y el año 2008 mirando a los rikishi que ya poseen un toshiyori-kabu y que tarde o temprano se retirarán del sumo en activo y se convertirán en entrenadores de una nueva generación.



Chiyotakai

En mi lista en la actualidad hay doce. Seis de ellos se han mencionado en los dos últimos números de SFM ya, por lo que seguiremos a los otros seis de momento. En aras de la exhaustividad, los que no se mencionan aquí son Dejima (que posee el Onaruto-kabu), Iwakiyama (Sekinoto-kabu), Kaio (Asakayama-kabu), Shimotori

(Nishikijima-kabu), Tochinonada (Takenawa-kabu) y Ushiomaru (Azumazeki-kabu).

El segundo con la posesión más larga de los seis a los que seguimos es **Chiyotakai** (propietario de Sanoyama-kabu). Todavía me desconcierta y no sé lo que debo pensar de él. Las diferencias entre sus jun-yusho son mucho más amplias ahora que en sus primeros años en makuuchi, PERO en marzo celebrará diez años como ozeki. ¡Una hazaña increíble! Quizás hasta entonces tenga uno de esos torneos en los que desaparece, pero hay que seguirle porque cada torneo podría ser el último (algo que sólo se solía decir sobre Kaio).



Aminishiki

Aminishiki (Ajigawa-kabu) será uno de los compañeros de Chiyo en el sanyaku en Kyushu. Recientemente ha cumplido 30 años, lo que lo convierte en el más joven en esta edición del OTW por ahora. Espero de él que se mantenga algunos torneos más en las filas del sanyaku y que de

nuevo sea un escollo para todos los demás compañeros de alto rango. Si su compañero de heya Ama alcanza la promoción a ozeki, pronto podría quedar abierto un lugar para Ami como sekiwake.



Wakanosato

El siguiente en la lista ha realizado ya más de 100 torneos. **Wakanosato** (Nishiiwa-kabu) hizo su debut en maezumo en marzo de 1992, y ha conseguido cinco yusho en tres divisiones y diez sansho desde entonces. No estoy diciendo que esté ya acabado (después de todo, tampoco nadie

esperaba que Kotomitsuki floreciera tan tarde), pero sus días como "perenne sekiwake" parecen haber pasado. Sin embargo, su yotsu-zumo es genial y es por eso que hay que seguirle. Su 9-6 en Aki le llevará lo suficientemente cerca de las filas del sanyaku como para mostrar su brillo.

Mientras Chiyotakai, Aminishiki y Wakanosato empezaron en maezumo, los siguientes tres rikishi fueron "turbodiesel" al comienzo de su carrera y entraron en el Ozumo como makushita tsukedashi.



Takamisakari

El primero de ellos es **Takamisakari** (Furiwake-kabu), que podrían también estar suiguiéndote. Está buscando esposa y es de esperar que su

búsqueda no perjudique su capacidad. Todos sabemos que sólo chicos de las grandes ligas consiguen a las chicas guapa, y como él está bastante abajo en makuuchi debe de obtener el kachi-koshi para permanecer en la primera división. Su lucha contra la degradación merece la pena ser seguida, ya que esta situación es bastante rara para él. Por supuesto el mismo Takamisakari merece la pena ser seguido. Con toda franqueza, ¿quién no espera por él para verle hacer sus payasadas pre-combate?



Tosanoumi

El antiguo firme sanyaku **Tosanoumi** (Tatekawa-kabu) ya no necesita acudir en busca de esposa y documentos de boda, pero podría tener que rellenar los documentos del intai pronto. Ha

conseguido el inmediato re-ascenso a makuuchi después de caer a juryo en cada una de las tres ocasiones anteriores, pero esta vez lo ha hecho por los pelos. Con algunos mejores maegashira bajos por aquí y algunos rusos no fumadores rusos por allá, habría tenido que permanecer en la segunda división. Es difícil de evaluar para mí (¡de verdad!), ya que me sorprende cada vez que sube al dohyo, y se espera que lo haga durante más torneos.

Por último tenemos a **Otsukasa** (Wakafuji-kabu). Ya hace tiempo que pasaron sus días como maegashira (¿empezaron alguna vez?) y probablemente sea el primero de los seis de OTW en jubilarse. El 9-6 del Aki Basho sólo ha prolongado su estancia en la división, pero sólo un rendimiento superior en Kyushu podría indicar hacia dónde va. Ha sido ascendido a makuuchi once veces ya (lo que quiere decir que, por supuesto, ha sido degradado otras tantas). Ahora, ¿conseguirá su 12^a promoción o se deslizará de nuevo hacia abajo hasta caer fuera de juryo?

¡Pase lo que pase, disfrutemos del Kyushu Basho!

ⁱ Técnicamente no lo posee, pero ya ha sido nominado por el actual Azumazeki-Oyakata que se retirará en Junio de 2009.